



広報

しょうかわ

NO.43

莊川町まちづくり協議会

編集: 広報委員

発行日: 平成30年11月26日



獅子舞とひねり踊り



日比野 新 小谷 紗智
山下 寛太 森下 瑛斗



ふれあい研修大会代表者の発表

高橋 七愛



渡邊 響



森下 和也



保育園児 えいごであそぼう



小学6年生 社会の授業



中学2年生 数学の授業



全体会(ふれあい研修大会)の様子

地域に根ざした高山市小・中一貫教育実践研究推進事業

保育園・小学校・中学校公表会 と ふれあい研修大会



人口と世帯

平成30年11月1日現在
()内は前月対比

| | | | |
|-----|-------------|-----|----------|
| 総人口 | 1, 101 (-1) | 総世帯 | 407 (+2) |
| 男 | 524 (±0) | 女 | 577 (-1) |

荘川への想いをみんな語り合う

11月17日(土)、「荘川保育園・小学校・中学校公表会」と「ふれあい研修大会」が合同で開催されました。

保小中学校の子ども達が、一堂に荘川小学校校舎で学ぶ姿は、まるで義務教育学校を想像させる様でした。

ふれあい研修大会では、総合学習の発表や合唱等など、そして語る会では、子どもから大人までがグループに分かれ、荘川についての想いを語り合いました。

荘川の素晴らしさを再発見できる機会となりました。

●小学校卒業生が作詞・作曲した歌を全員で合唱しました。

「ふるさと荘川」

一、白山 乗鞍 御岳や
北アルプスに 囲まれた
みんな 仲良く 暮らしてる
獅子舞 ひねり 村芝居
心と心が 結び合い
笑顔をつなぐ 荘川町



二、六廐 御手洗 庄川の
清らかな流れ 鮮やかに
四季の 景色を 映し出す
荘川桜と 共に生き
歴史を刻む ふるさとは
文化をつなぐ 荘川町

三、かろく きれいな 歌声が
ふるさとの山に こだまする
夢や 希望が あふれだす
心豊かに たくましく
未来をつくる私たち
絆をつなぐ 荘川町



町民卓球大会

11月4日(日)、荘川中学校体育館にて町民卓球大会が行われ、白熱した試合をしました。総勢37名が参加しました。

【結果】

〈小学生以下の部〉

- 優勝 高橋 佑和
- 2位 望月 結生
- 3位 高橋 七愛

〈チャレンジの部〉

- 優勝 高橋 愛
- 2位 山本 千奈美
- 3位 三島 めぐみ

〈一般の部〉

- 優勝 櫻本 大稀
- 2位 三島 新太
- 3位 下中 勇輝

〈ミックス小学生の部〉

- 優勝 山本 幸之進・望月 結生

〈ミックスの部〉

- 優勝 牧ヶ野 文哉・望月 巨樹

〈MVP〉

- 横井 陽人
- 山本 千奈美



入賞者の皆さん



参加者の皆さん



ミックス小学生の部 優勝



ミックスの部 優勝



MVP 山本さん・横井さん

町民バドミントン大会

11月18日(日)、荘川体育館にて町民バドミントン大会が行われました。総勢60名が参加しました。

【結果】

〈女子の部〉

- 優勝 とまとなべ
- 2位 男子ングヒーロー
- 3位 なおみ節

〈男子の部〉

- 優勝 クライシス
- 2位 USA
- 3位 ツイッター

〈MVP〉

- 橋本 奈知
- 森谷 幸香



参加者の皆さん



女子の部 優勝:「とまとなべ」



男子の部 優勝:「クライシス」



MVP 橋本さん・森谷さん

『莊川の宝物』

莊川歴史を考える会

No. 33



おんなたき
六厩川にある『女滝』



(引用文献 莊川村史下巻)

これが地獄谷の山姥であるという。月の美しい晩に、よく女滝の下の淵で髪を洗っていたという。

俺の分じゃ」と徳利をひったくった。すると、女は壁をバリバリと打ち破って、何処とも知れず姿を消してしまった。二人の男に「年越しはひとり小屋にいるものではない、里へ帰れ」と言われ、徳助はさっそく荷物をまとめて、六厩の在所へ帰っていった。

木こりの一人に徳助という男がいたが、この男は越中生まれで親も兄弟もなく、嫁もない全くのひとりものであった。身寄りのない徳助は、仲間から一緒に帰って正月をしようという勧めを断って一人小屋に残った。

山の神と里の氏神様へ五平餅と御神酒を供え、年とりをはじめたころ、突然やせた女が入ってきて、徳助の酒や食べ物を取り上げ、たいらげて、神棚の御神酒を見つけ飲もうとしたが、外から老人と若者が急に入ってきて、「これは、

六厩の奥に、地獄谷という深い山があり、昔、大勢の木こりが入って木を伐りだしていた。その地獄谷の下流に女滝という幅の広い滝があつて、その近くの木こり小屋では、今年も暮れとなったので、木こりたちはそれぞれの荷物をまとめ、我が家へ帰る支度をしていった。

『女滝』

おんなたき
※現在、地元では「めたき」と呼ばれていますが、村史では「おんなたき」と記載されています。



どんぐり広場の皆さん

ハロウィン



まち協事務所で魔女から!

ハロウィン! 保育園とどんぐり広場)

10月25日と31日に、どんぐり広場の皆さんや保育園児の皆さんが支所とまち協事務所を訪れました。合言葉「元氣いっぱい叫んで、魔女や力ボチャのおばけからたくさんのお菓子をもらい、喜んでいました。」



保育園児の皆さん



「子ども子育て支援」市民懇談会

10月30日(火)、平成32年度から5年間の「高山市子どもにやさしいまちづくり計画」策定のための市民懇談会が莊川総合センターで開催されました。子育て中の保護者をはじめ、子育てに関わる方々が参加し、活発な意見交換が行われました。



地域のまちづくり意見交換会

11月12日(月)、「みんなで考えよう! 未来のわがまち」をテーマに、地域の状況やこれからのまちづくりについて、また将来あるべき姿について意見交換会が開催されました。グループに分かれて様々な提案や意見が発表されました。

お知らせ



医療 荘川診療所

◆12月の診療案内

◎国保白鳥病院派遣による診察日

(内科医師) 毎週木曜日
午前9時～午前11時30分

◎工藤歯科出張診察日(予約制)

毎週水曜日
午後1時30分～午後5時15分

図書 高山図書館 荘川分館

12月の休館日

3日、17日、25日

【年末年始の休館日】

12月29日～1月3日

あ、12月の特集 『ことばを楽しむ』

ダジャレや回文など、ことば遊びを楽しみませんか?

※回文とは、上から読んで下から読んでも同じ読み方になります。例えば、「田舎行かない」(イナカイカナイ)、「右手パテ気味」(ミギテパテギミ)。

行事 市民と市長の対話集会

市長に聞きたいことや気になっていることなど語ってみませんか。皆さん是非ご参加ください。

●日時 12月10日(月)
午後7時～

●場所 荘川総合センター文化ホール



交通 冬期間におけるバス停の休止

冬期間に休止するバス停があります。

●期間 12月1日(土)～
平成31年3月31日(日)

●休止バス停 「ウッドインであい前」

交通 バスの運行時間変更

12月1日(土)より、公共交通(バス)の運行時刻が変更になりますので、ご利用の際はご注意ください。

■のらマイカー(荘川線) 黒谷

13:35発 ⇒ 14:30発

■幹線バス(荘川線) 上野々俣公民館前

14:45発 ⇒ 15:30発

※今回の運行時刻の変更により、黒谷バス停での幹線バスから、のらマイカーの乗り継ぎが可能となりますので、是非ご利用ください。



12月の主な行事予定

11月

| | | | | | | |
|-------------------|--------------------|------------|--------------------|--------------------|--------------------------|--------------------|
| 28日 29日 30日 | 28日 | 27日 | 12日 | 11日 | 10日 | 30日 |
| 高山市消防団荘川支団特別警戒 | ハローワーク巡回(荘川総合センター) | 荘川小中学校冬季休業 | 行政相談 (荘川福祉センター) | 結婚相談 (荘川福祉センター) | 市民と市長の対話集会 (荘川総合センター) | 人権相談 (荘川福祉センター) |



スポーツ大会成績

活躍しています!

第40回飛騨秋季記録会

(10月8日)▽中山公園陸上競技場

【男子砲丸投げ5.0kg】

3位 水尻 心

【女子800m】

6位 直井 星良



飛騨地区中学生

バドミントン大会

(11月11日)▽荘川体育館

【2部女子シングルス】

優勝 遠所 叶望



※スポーツに関する情報をお寄せ下さい

昔からの枧の実取り



石を使って硬い殻を割るんですね



大きな枧の実だす



おっ!たくさん!



桜公園と御母衣湖 (撮影: K・M)

編集後記

紅葉も終わり、いよいよ寒くなってきましたね。今年はみんな暖冬暖冬と言いますが、やはり寒いものは寒い。気になるのは雪ですね。しっかり対策をして、今年も冬を乗りきりましょう! 豪雪になりませんよーに・・・。M・N(広報委員) 鈴木 美智彦・三島 加津彦・木下 靖・南條 志行

◇荘川町まちづくり協議会事務所
TEL&FAX 05769-8-6005
Eメールアドレス showkawa603@hi datakayama.ne.jp

荘川の植物 ムラサキシキブ

山野の自生木ですが、花や実の美しさから庭に植栽されたり、改良種が生まれたりしています。

